

昭和57年10月15日発行(毎月2回1日・15日発行)／編集と発行／南国市広報委員会／事務局／企画財政課企画広報係



—とじておくと便利です—

コスモスが秋空に映える
(陣山老人クラブー“花の川”で)

あなたと市政をむすぶ★★★★★

広報 なんこく
10/15 1982 No.368

編集・発行／南国市広報委員会

——広報に載ったあなたの写真をさしあげます。企画広報係へお申し込みください。——

進まぬし尿処理場建設問題

廃棄物処理委員会の意見尊重

一般会計予算、初の100億円台に

九月定例市議会は九月二十一日から十月四日までの十四日間の日程で開かれ、一般会計補正予算五億八千九百五十七万円、高知空港周辺整備事業等特別会計補正予算一千二百八十九万円など、十議案を可決、中央老人憩いの家建設工事請負契約解除に伴う損害賠償額三百五十九万八千円を継続審査としました。

また十二議員が一般質問に立ち、市長の政治姿勢、財政、し尿処理場問題について執行部の考え方をただしました。

9月定例議会



市長の政治姿勢(要旨)

小笠原市長は九月議会に臨み、当面する市政の諸問題について、次のように述べました。

▼行政改革——臨調の「行政改革に関する基本答申」が七月に出されました。小笠原市長は九月議会に臨み、当面する市政の諸問題について、次のように述べました。

金は、比江山関係を除き約十二億三千万円で、今までに五億円程度の解消となっている。しかし、金利負担が年一億円を超すため、年二億円の支払いを行っても完了するには長期間を要する見込みです。

一般会計五十六年度決算を見る

と、九千六百万円の黒字となつて

いるものの、五十六年度支払分の

退職手当約九千円が五十七年度

支払いとなつていて、年一億円

を超す年一億円を超過してしま

るなど、年々増加傾向にある。

この年も年一億円を超過してしま

琴平神社

琴平神社は、里改田の琴平山上にある。俗に土市金比羅さまと

いうが、これは毎月十日に市が立つので、十日市の金比羅さまとい

う。天武天皇の白鳳十三年(六八四)の地震で、黒田郡が海中に没した後、浜改田の神田の地に、

金比羅大権現として祀られた。

現在の地に移ったのは、寛永八年(一六四一)のことである。

山金比羅大権現と称したが、明治元年(一八六八)改称して、琴平新後宗徳天皇を合祀した。

拜殿、

絵馬堂、神庫など壮麗をき

わめ、香美郡美良布神社とともに、

県下の壯麗な神社の双壁とされ

いる。絵馬堂には、河田小竜、宮

田洞雪、今井小藍など、郷土画家

の大作がならんでいる。

境内は広く四方の眺めも絶佳、

登山道路も舗装されたので、観光

にも便利である。境内西広場の南

西すみに、通称を灯明台とよぶ礎

石がある。幕政時代

明りをとも

して、航海の便をはかったもので、

現在の灯台の役目を果していたも

のである。



四方の眺めもすばらしい、靈験あらたかな琴平神社

琴平神社宮司
宮地由明さんの話

白鳳の大地震で、七里沖にあつた黒田郡が沈没したとき、その音

で、この神さまは、どこぞ

こより連れてきたと書かれたもの

があるが、その場所の部分が黒く

塗られてわからない」という話を

聞きました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

良かつたという地元の言い伝えが

ありました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

老人に「ここは神さまは、どこぞ

が連れてきたと書かれたもの

があるが、その場所の部分が黒く

塗られてわからない」という話を

聞きました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

老人に「ここは神さまは、どこぞ

が連れてきたと書かれたもの

があるが、その場所の部分が黒く

塗られてわからない」という話を

聞きました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

にわらじのまま、縁まで上がり

ました。また、社の手前の燈

ろうが、土佐からきていたなど。

さらに、土佐の人だけが、お参り

に驚いた里人が、山に登つてそちらの方向を見ると、金の御幣がひらひらと飛んできました。里人は、「こんびら」という呼び名は、金の御幣がひらひらという情景を

いって、名付けられたものです。

現在の琴平山に移しました。

「これはきっと、あらたかな神様

が逃げてこられたに違いない」と

思いました。琴平山の下に小さな祠を建て、祀ったのが始まりということ

です。その後江戸時代になつて、

が逃げてこられたに違いない」と

思いました。琴平山の下に小さな祠を建て、祀ったのが始まりということ

です。その後江戸時代になつて、

に驚いた里人が、山に登つてそちらの方向を見ると、金の御幣がひらひらと飛んできました。里人は、「こんびら」という呼び名は、金の御幣がひらひらという情景を

いって、名付けられたものです。

現在の琴平山に移しました。

「これはきっと、あらたかな神様

が逃げてこられたに違いない」と

思いました。琴平山の下に小さな祠を建て、祀ったのが始まりということ

です。その後江戸時代になつて、

が逃げてこられたに違いない」と

思いました。琴平山の下に小さな祠を建て、祀ったのが始まりということ

です。その後江戸時代になつて、

祈願成就に
こじやくのある馬

うのがなまつたものだという。
その昔天智天皇が、五穀の豊作と國民の幸福を願つて、黒田郡に黒崎の宮を建てたのがはじまりだ

という。

天武天皇の白鳳十三年(六

八四)の地震で、黒田郡が海中に没した後、浜改田の神田の地に、

金比羅大権現として祀られた。

現在の地に移ったのは、寛永八年(一六四一)のことである。

山金比羅大権現と称したが、明治元年(一八六八)改称して、琴平新後宗徳天皇を合祀した。

拜殿、

絵馬堂、神庫など壯麗をき

わめ、香美郡美良布神社とともに、

県下の壯麗な神社の双壁とされ

いる。絵馬堂には、河田小竜、宮

田洞雪、今井小藍など、郷土画家

の大作がならんでいる。

境内は広く四方の眺めも絶佳、

登山道路も舗装されたので、観光

にも便利である。境内西広場の南

西すみに、通称を灯明台とよぶ礎

石がある。幕政時代

明りをとも

して、航海の便をはかったもので、

現在の灯台の役目を果していたも

のである。

境内は広く四方の眺めも絶佳、

登山道路も舗装されたので、観光

にも便利である。境内西広場の南

西すみに、通称を灯明台とよぶ礎

石がある。幕政時代

明りをとも

して、航海の便をはかったもので、

現在の灯台の役目を果していたも

のである。

境内は広く四方の眺めも絶佳、

登山道路も舗装されたので、観光

にも便利である。境内西広場の南

西すみに、通称を灯明台とよぶ礎

石がある。幕政時代

明りをとも

して、航海の便をはかったもので、

現在の灯台の役目を果していたも

のである。

境内は広く四方の眺めも絶佳、

登山道路も舗装されたので、観光

にも便利である。境内西広場の南

西すみに、通称を灯明台とよぶ礎

石がある。幕政時代

明りをとも

して、航海の便をはかったもので、

現在の灯台の役目を果していたも

のである。

境内は広く四方の眺めも絶佳、

登山道路も舗装

10 11

市民力センター 10月21日から11月10日まで

●健康相談など

内 容	地 区	日 曜	受 付 時 間	場 所	対 象
3歳児健診	国 府	16 木	1:30~2:00	国府地区公民館	個人通知者のみ
	久礼田	22 金	1:30~2:00	久礼田 "	
乳児健診	大 篠	21 木	1:30~2:00	大篠 "	生後2ヶ月~1歳
	"	22 金	"	中央公民館	"
	久礼田、瓶岩	28 木	"	久礼田地区公民館	生後2ヶ月~1歳
愛の献血		25 月	9:30~11:00	高知大農学部	
		25 月	1:00~3:00	ミロク製作所	
		29 金	1:30~3:00	入交産業	
成人食講習会	日 章	26 火	1:30集合	立田公民館	
	岡 豊	27 水	"	岡豊地区公民館	
リハビリ教室	全地区	27 水	1:30~	社会福祉センター リハビリ室	
レントゲン 検診	前 浜 久 枝	29 金	9:30~10:30	大原ケンピ屋	
			11:00~11:30	浜幸前	
			1:00~2:00	伊都多神社	
			2:30~3:00	久枝公民館	
乳児相談	十 市	27 月	10:00~3:00	十市支所	
	稻 生	5 金	"	稻生地区公民館	
乳児健診	長岡東部	4 木	1:30~2:00	長岡東部公民館	生後2ヶ月~1歳
	長岡西部	5 金	"	中央福祉館	"
	日 章	9 火	"	日章地区公民館	生後4ヶ月~1歳
成人食講習会	久礼田	5 金	1:30集合	久礼田中北公民館	
乳幼児相談 歯科	野田、後免 東崎西浦	8 月	1:00~4:00	社会福祉センター 保健婦室	
不用犬買上	全地区	8 月	9:00~9:30	市立図書館前	
3歳児健診	岡 豊	8 月	10:00~10:30 1:00~1:30	岡豊地区公民館	
	十 市	10 水	10:00~10:30	十市 "	
離乳食講習会	稻 生	10 水	1:00~1:30	稻生小学校講堂	
リハビリ教室	全地区	10 水	1:30集合	領石公民館	
				社会福祉センター リハビリ室	

●金属類の収集

日 曜	地 区	備 考
10/26 火	物部、稻生	第4火曜日
27 水	大篠	第4水曜日
11/2 火	野田、後免	第1火曜日
3 水	長岡	第1水曜日
9 火	國府、岩村、岡豊、三軒家	第2火曜日
10 水	久礼田、瓶岩、上倉	第2水曜日

●休日在宅医

日 曜	当 番 医	電 話
10/24 日	小松診療所(稻生)	⑤8334
31 日	北村病院(後免)	④2101
11/3 水	西川診療所(物部)	④2751
7 日	山本医院(後免)	④2545

●金属類以外の不燃物の収集

日 曜	地 区	日 曜	地 区
10/21 木	陣山、三畠、上末松、下末松 西山、上甘枝、西島、古市	10/1 月	十市南部
22 金	横野、領石	2 火	里改田、片山
23 土	瓶岩、上倉	3 水	浜改田
25 月	國府、岩村、	4 木	前浜、下島、久枝
26 火	釜ノ川、八幡、小蓮、定林寺 澁本、蒲原	5 金	立田
27 水	中島、常通寺島、江村、小蓮、三軒家	6 土	田村
28 木	久礼田、植田	8 月	物部
29 金	十市北部	9 火	稻生
30 土	収集地区なし	10 水	能間、野田口、城陸、櫻田町 朝日町

市 の 統 計

9月

57.9.30現在

《面 積》

124.98km²

《人の動き》

人 口 46,730人

(前月比34増)

うち男 22,754人

女 23,976人

世 带 14,991世帯

出 生 48人

死 亡 27人

転 入 144人

転 出 131人

《交通事故》

発生件数 23 件

死 者 1 人

傷 者 27 人

《火 災》

発生件数 2 件

うち建物 1 件

林野 1 件

被 呉 額 302 万円

《救 急》

出動回数 85 回

うち急病 38 回

交通事故 18 回

一般事故 17 回

そ の 他 12 回

《建築確認申請》 40 件

《開発許可申請》 16 件

《農地転用許可申請》 14 件

南国市役所……〒783南国市大塙甲2301 ☎3-2111(代)

領石支所☎2-0020 岡豊支所☎4-2423 十市支所☎5-8401

水道局☎3-1234 市民体育館☎4-3498